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邵阳日报讯 （记者 刘小幸
实习生 贺志灿 通讯员 廖继光）
7月23日上午，我市举办以“阅读圆
梦决胜小康”为主题的 2020 年“书
香邵阳”全民阅读推广活动。市委常
委、宣传部部长周迎春，市政协副主
席郭妤参加活动。

“书香邵阳”全民阅读活动开展
以来，通过建立健全全民阅读体系，
丰富活动形式内容，积极打造特色
品牌，广泛动员社会各方参与，在全
市掀起持续不断的全民阅读热潮。
全市涌现了一批“书香机关”“书香
校园”“书香企业”“书香军营”“书香
家庭”等先进典型，形成了“邵阳文
艺家沙龙”等一批文化品牌活动，打
造了“书里书外”等一批学习阵地。

周迎春强调，要充分发挥公益
推广人的阅读引领作用，积极为群

众传播阅读理念、提供阅读指导，
不断扩大“书香邵阳”品牌影响。全
市各级部门要加强组织协调，健全
工作机制，进一步凝聚全民阅读工
作的强大合力。在决战脱贫攻坚、
决胜全面小康的最后关头，要更加
积极推动全民阅读与扶志扶智同
频共振，让书香阅读在扶贫路上相
伴同行，不断满足人民群众精神文
化生活新期待，为全面建成小康社
会、建设富饶美丽幸福新邵阳提供
精神动力和文化支撑。

活动现场表彰了优秀全民阅读
推广人，阅读达人曾光、陈南群进行
了阅读分享，与会人员集体宣读了
全民阅读倡议书。

让书香阅读在扶贫路上相伴同行
我市举办2020年“书香邵阳”全民阅读推广

活动 周迎春等参加

邵阳日报讯 （记者 刘小幸
通讯员 邓丹） 7月22日，市人大
常委会召开“十四五”规划编制情况
调研座谈会。市人大常委会党组副
书记、副主任刘德胜出席。

会上，市发改委有关负责人汇
报了全市“十四五”发展规划编制工
作情况。市人大财经委、农业委及规
划设计编制单位有关负责人提出了
意见建议。

自2019年5月“十四五”规划编
制工作启动以来，相关职能部门积
极有序推进规划编制工作，组织开
展了28个重大课题研究，形成了一
批高质量的研究成果，就重大产业、
基础设施、科技创新、社会民生、生
态环保等重大项目进行了初步谋
划，规划编制的基本思路初步形成。

截至目前，各县市区“十四五”规划
和市直相关部门 34 个重点专项规
划总体稳步推进。

会议指出，要高位推动，增强责
任感和使命感，突出前瞻性和实效
性，学习借鉴外地创新做法，结合邵
阳实际，提高规划编制的科学性和社
会参与度；要深入调查研究论证，充
分调动部门力量，搞好工作协调，集
思广益、凝聚力量，并充分发挥智库
作用；要切实关注民生，加快研究谋
划一批新时代重大标志性工程和有
温度的民生项目，把群众的安居乐
业、安危冷暖放在心上；要加强指导，
注重补齐“短板”，增强规划编制工作
的针对性，尽快修改完善规划纲要，
高标准、高质量科学编制好“十四五”
规划，绘就邵阳新时代发展新蓝图。

高标准高质量绘就发展新蓝图
市人大常委会召开“十四五”规划编制调研座谈会

邵阳日报讯（记者 谭宇 通讯员
唐鑫） 7月17日，记者从市财政局获
悉，今年上半年全市“三保”支出合计
214.45 亿元，其中保基本民生 112.31
亿 元 、保 工 资 87.53 亿 元 、保 运 转
14.61亿元。

今年以来，面对经济下行，减税
降费和新冠肺炎疫情的叠加影响，
市各级财政部门早谋划、早部署，靠
前服务，想方设法增收节支提供财
政支撑，严格按照做好市级保基本
民生、保工资、保运转“三保”工作有
关要求，多措并举努力兜住“三保”
底线。

全市各级财政部门严格执行一
般性支出定期统计报告制度，推行公
务卡结算，利用国库集中支付系统对
各单位一般性支出实行动态监管，向
社会公开各部门的一般性支出预决

算，全市共压减一般性支出3.6亿元。
通过严谨规范的预算源头控制，全力
保障“三保”支出。如，市财政局的一
般性支出在连续 2 年大幅下降的基
础上，今年再次压缩20%。此外，该局
坚持“一个专项资金一个管理办法”，
新修订和出台 16 个管理办法，严格
规范支出安排审批程序；出台了市直
单位银行账户管理办法，对市直单位
账户及结存资金实行动态监管，回收
其去年未使用的财政资金共 1.05 亿
元，并收回国库对外借款 9.62 亿元，
统筹用于“三保”支出，有效缓解了

“三保”支出的压力。
“民心是最大的政治”。全市各级

财政部门始终把保障和改善民生作为
工作的出发点和落
脚点，通过压减非
重点、非刚性等支

出，全市各级今年投入保障基本民生
资金112.31亿元，资金缺口依然巨大。
为此，市财政局全力以赴向上争取资
金支持，共获得中央直达资金53.10亿
元，兜住了民生底线。

此外，全市各级财政部门在保证
疫情防控、促进就业、脱贫攻坚等刚性
支出情况下，大力压减一般性支出，有
效盘活存量资金，回收长期沉淀闲置
以及短期内不需使用的财政资金，用
于保障性运转支出。

市 财 政 局 负 责 人 表 示 ，下 半
年，该局上下将继续贯彻“以政统
财、以财辅政”的工作方针，为邵阳
的发展稳定和民生改善巧干实干，
攻坚克难。

财政部门多措并举兜住“三保”底线

邵阳日报讯（记者 伍洁 实习生
周清恒） 7月16日，国家电影局发布
通知，低风险地区在电影院各项防控
措施有效落实到位的前提下，可于 7
月 20 日有序恢复开放营业。7 月 21
日，记者先后走访市区邵阳广电影城、
骏维影城等多家电影院，发现各电影
院正在进行卫生清洁、影厅消毒和设
备调试等恢复开放准备工作。

邵阳广电影城里，工作人员拿着
水桶和抹布，再次对影厅座椅靠背和
扶手进行擦拭消毒。值班经理唐俊雄
介绍说：“我们 7 月 18 日就进行了场

所保洁、防疫消毒和员工核酸检测等
准备工作，同时制定了恢复开放方案
和疫情应急预案。目前正在进行设备
故障抢修，设备抢修完成后就能马上
营业了。”

“我们要求观众佩戴口罩、测量体
温，并查看健康码信息。营业后我们将
每天对售取票机、入口闸机等重点区
域进行不少于5 次擦拭消毒，每场消
毒一次影院座椅扶手、3D眼镜，确保
观众有一个安全的观影环境。”骏维影
城值班经理贺晶灿说。

市委宣传部新闻出版与电影管理

科科长廖继光介绍，为确保人民群众
健康和生命安全，全市影院恢复开放
必须具备以下条件：制定影院恢复开
放方案和应急预案，任务落实到岗，责
任落实到人；对影院进行全面无死角
清洁卫生和防疫消毒处理；备足口罩、
手套、测温仪、消毒液、洗手液等防护
物资；开展消防、用电、设施设备安全
检查；开展疫情防控知识和操作技能
培训。符合上述条件的影院，向各县市
区电影主管部门备案后可恢复开放。

据了解，全市目前共有28家电影
院，其中市区11家。截至7月22日，邵
东市楚湘国际影城、邵东市潇湘启耀
影城等6家影院在做好疫情防控各项
工作的情况下已经开放，其余影院正
在积极进行恢复开放前的准备工作。

全市电影院有序恢复开放

7月16 日下午，健身气功国家一
级裁判、国家一级社会体育指导员谭
英真带领他的助手卿明云，正在北塔
区老年大学对该区八段锦工间操培训
班首期45名学员进行指导。这是近年
来，尤其是新冠肺炎疫情发生以来，谭
英真及其公益团队积极推广健身气功
的一个缩影。

今年 57 岁的谭英真是北塔公安
分局人口与出入境管理大队负责
人，因为热爱健身气动，于 2013 年创
办了北塔区状元洲健身气功站。该

站长期致力于推荐和推广国家体育
总局倡导的五禽戏、八段锦、易筋
经、六字诀、马王堆导引术等 9 种健
身气功，自 2015 年湖南省举办健身
气功站点联赛以来，已在全省获得
10个一等奖。

自从八段锦走红我国新冠肺炎疫
情防控一线后，谭英真接受北塔区融
媒体中心采访，录制了八段锦练习视
频，通过北塔区官方微信公众号发布，
点击量达1367次。新冠肺炎疫情防控
取得阶段性胜利后，谭英真率领他的

健身气功团队，受邀到市区多个健身
点和单位推广普及健身气功，深受学
员欢迎。

“谭英真健身气功推广普及公益团
队的成员大多生活在北塔区，我们自然

‘近水楼台先得月’，有幸邀请他们担任
我们区里八段锦工间操培训班教员。”
北塔区总工会相关负责人介绍。

谭英真传承健身气功坚持科学标
准，一招一式，为什么要这么做，他结
合祖国传统医学解释得一清二楚。“健
身气功是老祖宗留下来的宝贵财富，
作为一名中华儿女，我们有责任和义
务将其发扬光大！”谭英真表示。

谭英真：传承健身气功的“火炬手”
邵阳日报记者 袁光宇

7月15日20时许，记者来到
邵水东路佘湖桥至步月桥段的沿
江风光带，很多市民在这里休闲
散步，还有一些居民则跳起了广
场舞，很是热闹。许多市民表示，
这里路面整洁，绿树成荫，风景秀
丽，唯一的缺点就是没有路灯。

今年 65 岁的戴先生住在友
阿国际住宅楼上，当初选择在友
阿买房，就是看中沿江风光带风
景怡人，空气新鲜。戴先生说，每
天早晚都会和老伴到这来散步，
然而 19 时以后在这散步就显得
有些暗，只有护栏上的一些小灯
散发出微弱的光，但起不到照明
的作用，他和老伴年纪大了，眼神
也不好，担心会摔跤。

说起这个风光带，家住邵阳
大道附近的聂双双也是“又爱又
恨”。她说，一到晚上这里黑乎乎
的，有些地段还需要打开手电筒。
尤其是夏天，不太敢往风光带走，

因为这里的绿化搞得非常好，总
担心会有蛇出没。

还有市民表示，因为太黑，在
这里走动缺少安全感。特别是还
有个别市民在这里随地大小便，
很不文明。

市城市建设投资经营集团有
限公司邵水东路片区负责人阮功
平介绍，2018年路面工程结束以
后，他们已经将所有的亮化工程
打包给邵阳市靓丽城市路灯工程
有限公司，也就是现在的路灯管
理所，并且给记者出示了当时的
合同。

随后记者联系上了市路灯管
理所负责人吴坤。他介绍，城投所
提供的那份合同说的是邵水东路
主干道上的路灯，并没有包含沿
江风光带这一线，为了美观，当时
在所有的护栏上安装了美观灯，
如果要安装路灯，需要上级部门
进行规划。

沿江风光好 可惜没路灯
邵阳日报记者 陈 星

7 月 17 日，城
步苗族自治县五团
镇恒洲村群众在健
身器材上锻炼。近
年来，该县在推进
脱贫攻坚工作中，
注重加大对贫困村
体育设施建设的投
入，到目前，已累计
投入资金1100余万
元，为95个深度贫
困村全部建起了篮
球场和健身场地。
通讯员 严钦龙
吴伦柳 摄影报道

7 月 21

日，在市区邵

水 东 路 河 堤

旁，一名男子

光着脚坐在沿

线的铜像上，

不文明。

邵阳日报记者

伍洁 摄

(上接 1 版) 要继续扎实开展调查研
究，把调查研究作为人大履职的第一
程序，开展工作的“第一车间”，压实
委室职责的第一要务，不断提升调查
研究能力和水平。要继续加强队伍建
设，认真学习贯彻习近平总书记关于
力戒形式主义官僚主义重要论述，通
过举办读书会、研讨会等形式，不断

加强年轻干部的锻炼和培养。要继续
注重提高工作质量，立足人大常委会
会议的质量和效果，切实提升审议意
见的质量、审议发言的水平，不断提
高执法检查、重点建议督办、立法等
工作实效。要继续强化人大宣传工
作，以传递正能量、树立新形象为目
标，积极筹划开通“今日人大事”栏

目，确保人大微信公众号平台与各县
市区互联互通，助推人大宣传工作再
上新台阶。要进一步强化程序和规矩
意识，认真执行重大事项请示报告制
度，各委室负责人要切实肩负起从严
把关的责任，全力抓好机关党建工
作、创建“廉洁机关”，助推人大工作
高质量发展。


